

BARCELONA DILLUNS, 28 DE SETEMBRE DEL 2020. AÑO XXI, Nº 4709

Semana clave para Quim Torra si el Supremo confirma su inhabilitación

El TS puede dar a conocer desde hoy si confirma la inhabilitación de Torra dictada en enero por el Tribunal Superior de Justícia de Catalunya por no retirar una pancarta de apoyo a los condenados del *procés* en los comicios del 28-A. Esta semana también comienza el trámite de las peticiones de indulto a los políticos presos. **PÁGINA 10**

CONTROL PARLAMENTARIO

La oposición lleva al Congreso la exigencia de que PSOE y UP expliquen el veto al rey

PP, Vox y Cs han registrado en el Congreso varias iniciativas para que los miembros del Ejecutivo implicados en la decisión de que el rey no acudiese el acto judicial de Barcelona se expliquen ante la Cámara. El primero será el ministro de Justicia, Juan Carlos Campo. PÁGINA 6

El periodismo de calidad se reivindica hoy en el Día Mundial de las Noticias pág. 8 La Mercè acaba con un 33% de absentismo a los espectáculos culturales PÁG. 10



Las comidas familiares de Navidad no podrán superar las 6 personas por la Covid

LAS RESTRICCIONES en las reuniones podrían prolongarse hasta las fiestas, según Vergés LA CONSELLERA de Salut aboga por celebrar cabalgatas aunque «no serán las de siempre»

PÁGINA 4



Rehenes. Es difícil imaginar a Merkel riñendo con los estados alemanes en plena pandemia, pero aquí hay ciudadanos rehenes de la batalla entre la Moncloa y la Comunidad de Madrid. Si el Gobierno tiene claro qué medidas aplicar contra el virus, tiene el deber de lograr que se apliquen, en Madrid y donde haga falta, sin doble rasero. Esto no es una guerra, aunque los símiles bélicos se hayan ido de las manos. Va de coordinación y, ¿recuerdan lo dicho hace siete días?, de salvar vidas.



GP DE CATALUNYA: QUARTARARO GANA Y PODIO PARA MIR Y RINS

El piloto francés Fabio Quartararo se impuso ayer en el circuito de Montmeló y recuperó el liderato de la categoría MotoGP. Le escoltaron en el cajón el mallorquín Joan Mir, ahora segundo en el Mundial, y el barcelonés Álex Rins. PÁGINA 12



Illa exige dureza a Madrid y avisa que otras CC AA podrían avanzar a peor

DESENCUENTRO LOS gobiernos de Sánchez y Ayuso vuelven al diálogo tras 48 horas de cruce de reproches

PETICIONES Madrid se plantea confinar con 500 casos como le pide Sanidad si la pauta se extiende a otras CC AA

MÁS CONTROL La Comunidad estaría pidiendo pruebas PCR en Barajas y estaciones de tren de la capital

CRITERIO COMÚN LOS barones del PP piden una Interterritorial de Salud «urgente» para fijar criterios comunes **C.-LA MANCHA** Page acepta que el Ejecutivo central tome decisiones «incómodas» que afecten a su región

M. TRAGACETE

La Comunidad de Madrid y el Gobierno de España vuelven hoy a sentarse en el espacio de cooperación que crearon hace una semana tras más de 48 horas de cruce de reproches sobre cómo atajar los contagios de coronavirus en la región.

Ambas administraciones empezarán a dialogar desde posiciones muy alejadas: mientras el ministro de Sanidad, Salvador Illa, insiste en tomar medidas más duras y dice que actuará «en consecuencia» si no se les escucha; Madrid pide que el Gobierno se limite a ayudar en la estrategia que sus técnicos definen, que pasa por evitar el confinamiento total con restricciones en las zonas con más infecciones.

Está por ver cómo se conjugan estas distantes pretensiones, porque como telón de fondo está la intervención de la Comunidad por parte del Ejecutivo central. Esta es una posibilidad límite que comen-

REACCIONES

«Los madrileños merecen que acordemos conjuntamente medidas para proteger su salud. Estemos a la altura»

IGNACIO AGUADO

«Hemos mantenido comunicaciones con Madrid. Desde la máxima lealtad institucional. les hemos emplazado a revisar las medidas»

SALVADOR ILLA

«Hemos trasladado a Aquado que se ponga al lado de la ciencia. El Gobierno de España está dispuesto a ayudar»

CAROLINA DARIAS

zó a barajarse el viernes, cuando fue notorio el desencuentro tan solo cuatro días después de que Sánchez y Díaz Ayuso escenificaran una tregua política.

Fue una comparecencia del ministro de Sanidad la que evidenció la falta de entendimiento. Illa hizo coincidir su intervención con una programada por Madrid para anunciar la ampliación de las restricciones en ocho barrios. El ministro aseguró que estas medidas eran insuficientes y exigió por primera vez más contundencia. El ministro recomendó limitar la movilidad en toda la capital v en los municipios con una incidencia superior a los 500 casos por cada 100,000 habitantes en los últimos 14 días.

Su aparición no sentó nada bien al Gobierno regional, que defendió su planteamiento de confinar por áreas básicas de salud. Que Madrid insistiera en su estrategia provocó que Sánchez empezara a plantearse intervenir la región. Se llegó a pensar en declarar el estado de alarma o aplicar el artículo 155 de la Constitución, pero al final cobró fuerza una opción considerada menos invasiva de las competencias autonómicas.

La herramienta por la que se habría decantado el Ejecutivo sería el real decreto que reguló la 'nueva normalidad'. Este contiene un artículo que permite al Ministerio de Sanidad actuar en una comunidad en materia de salud pública (una política transferida) por razones de «urgente necesidad».

En cualquier caso, estos planes de intervención estarían en standby a la espera de que Madrid «rectifique», como dijo anoche Illa en una entrevista en La Sexta en la que evitó dar pistas y plazos de una hipotética intervención del Gobierno y avisó de que la situación de otras autonomías podría ir a peor. Ya el sábado fuentes del Gobierno dijeron a 20 minutos que no se estaba ultimando un



Protestas contra el Gobierno regional y las restricciones de movilidad

Cientos de personas volvieron a salir a la calle ayer en la capital para mostrar su desacuerdo con los confinamientos de barrios, exigir más inversión en Sanidad y también la dimisión de Díaz Ayuso, entre otras cuestiones. En la imagen, la protesta frente a la Asamblea. Foto: RICARDO RUBIO / EF



Homenaje a los fallecidos con 50.000 banderas en un parque madrileño

El césped del parque de Roma, junto a la M-30, amaneció ayer plagado de banderas de España, una por cada uno de los fallecidos por Covid-19. Fueron colocadas por la Asociación Nacional de Víctimas y Afectados por Coronavirus, que reclamó «memoria y justicia». Foto: RICARDO RUBIO / EP

plan para hacerse con la gestión a la espera de que Madrid observase sus recomendaciones. Ayer, Díaz Ayuso volvió a descartar un cierre de la región -«aún estamos viviendo las consecuencias del primer confinamiento: nos estamos arruinando», aseveró en Antena 3 casi al tiempo que Illa lo hacía en La Sexta- y achacó lo que considera un cambio de criterio del Gobierno respecto a Madrid a una «motivación política». También destacó que las negociaciones de su gabinete habían logrado parar una huelga de médicos de Atención Primaria prevista para hoy.

A pesar de no contempla un confinamiento total, la presidenta sí que estaría dispuesta a limitar la movilidad en las zonas con más de 500 contagios. como también exige Illa, siempre que la medida se aplicase en otros municipios de España en esta situación y que el Gobierno hiciera pruebas PCR en Barajas y en estaciones de tren.

En la petición de tomar medidas más allá de Madrid, la presidenta no está sola. Emiliano García Page no se opone a que el Ejecutivo central tome «decisiones incómodas» que afecten a Castilla-La Mancha, mientras que Alfonso Fernández Mañueco (Castilla y León) y Juanma Moreno (Andalucía) exigieron una reunión de la Interterritorial de Salud para fijar «criterios obietivos de actuación».

El desencuentro en torno a Madrid se cobró su primera víctima el sábado, cuando dimitió Emilio Bouza, el microbiólogo que había sido designado como portavoz del grupo de cooperación. Se echó a un lado dos días después de ser nombrado por la falta de «concordia» que vio. Esta baja obligó a Sol y Moncloa a volver al entendimiento. El vicepresidente madrileño, Ignacio Aguado, telefoneó aver a los ministros Illa y Darias, y les dijo que urgía «un alto el fuego político».

Navarra y 60 ciudades tienen 500 o más casos

••• El criterio de confinar zonas con más de 500 casos por cada 100.000 habitantes que defiende Sanidad afectaría a gran parte de la Comunidad de Madrid, pero también al conjunto de Navarra y a otras 60 localidades, como Talavera de la Reina, Lorca o Palencia, Aver, Miranda de Ebro (Burgos) volvió a ser confinada durante 15 días. En Andalucía, el alcalde de Utrera ha pedido el confinamiento a la Junta.

El futuro es ayudar a ser más eficientes.

El hogar es ahora más importante que nunca. Por eso hemos ayudado a ahorrar a miles de familias rehabilitando sus hogares y asesorándolas en eficiencia energética.

Volvamos a creer en el futuro.



naturgy.com





#RestriccionesCovid

Las reuniones en familia de Navidad tampoco podrán exceder de seis personas



HISTORIAS CON FOTO

Cribado masivo escolar en Barcelona

Educació inicia mañana martes los cribados masivos en las escuelas de Barcelona, Las primeras pruebas se llevan a cabo en la Escola Barrufet del barrio de Sants. Es uno de los primeros cinco centros educativos catalanes en los que Salut tiene previsto buscar asintomáticos y hacer un informe exhaustivo de cuántos casos de Covid puede haber en los colegios. La secretaria general de Educació, Núria Cuenca, ha recordado a las familias que la prueba PCR no es dolorosa y que realizarlas en las instalaciones escolares es «un elemento de confort para los alumnos porque es un entorno que no es extraño para ellos y porque están acompañados por tutores que les conocen y les pueden dar apoyo». ● P.C

Recogida de muestras de un menor para hacer una prueba PCR en una escuela de Girona. el pasado jueves. ACN



EL AFORO MÁXIMO

que desde la semana pasada rige los encuentros sociales se mantendrá en las fiestas navideñas

LA CONSELLERA VERGÉS

añadió ayer que se deberán espaciar las comidas entre las partes de la familia LAS CABALGATAS de

Reves «no serán como siempre» aunque confía en que se hagan

La Navidad de este 2020 tampoco será la de siempre en Catalunya. Otra de las celebraciones con más tradición popular se verá fuertemente alterada por la evolución de la pandemia, que sigue dando datos preocupantes en Catalunya en esta segunda ola, entre contagios y hospitalizados. Además, las celebraciones de las fechas navideñas se verán restringidas tanto en el ámbito público, el de las cabalgatas de Reyes, como en el privado, con las comidas y cenas familiares.

La consellera de Salut, Alba Vergés, indicó ayer en una entrevista radiofónica, que la restricción a un máximo de seis personas de las reuniones tanto públicas como privadas, que entró en vigor en la comunidad la semana pasada, se mantendrá durante las fiestas navideñas. «Es muy posible que las limitaciones se mantengan en Navidad, la verdad», reconoció. «Lo típico de la comida de Navidad con una parte de la familia y la de Sant Esteve con la otra lo tendríamos que evitar», dijo. Lo mismo con la de Nochebuena.

Nochevieja o Reyes. Pidió a los catalanes que, además de ceñirse al aforo máximo permitido, no se mezclen familias y que pasen 10 días entre las celebraciones con cada grupo familiar. Y es que la esfera privada sigue siendo el principal foco de contagios y de expansión comunitaria del virus, y la Navidad tampoco será una excepción ya que, reunirse en los domicilios para comer y sin llevar la mascarilla todo el tiempo «son las situaciones de más riesgo de cara a contagios», avisó la consellera.

«Deberemos ver cómo nos vemos, cómo nos espaciamos» en esas fechas. «No habrá que juntar familias. Intentemos hacer un ejercicio muy personal de cómo hacerlo, porque eso nos permitirá tener fiestas», recalcó.

Vergés confió en que las cabalgatas de Reyes que recorren el día 5 de enero casi todas las poblaciones catalanas se puedan mantener, aunque con restricciones: «No podrán ser como siempre, pero hay mucha gente que está pensando qué se puede hacer» al tratarse de «la ilusión de niños, y hemos de mirar cómo hacerlo para que no se rompa». ●

«Las tiendas deben estar abiertas»

• Sobrela campaña de compras navideñas, una de las de más actividad comercial del año, aseguró que «las tiendas deben estar abiertas» para hacer las compras habituales. Se mostró preocupada por el rebrote de Coviden Madrid: «La movilidad nos puede impactar aquí respecto a la situación que tienen ahora». Y dijo que el Govern intenta explicar «quelos viajes que se hagan a Madrid, si se pueden evitar, que se eviten».

El riesgo de rebrote y la velocidad

de contagio bajan en Catalunya

El riesgo de rebrote bajó ayer significativamente en Catalunya, concretamente 13 puntos respecto a los datos del sábado al situarse ese valor en 194,56 cuando anteayer estaba en 207,59. También la velocidad de contagio (Rt) se redujo este domingo al pasar de 1,21 a 1,15, según el último balance ofrecido por el Departament de Salut. Es decir, cada persona infectada por el coronavirus contagia de media a 1.15 personas.

Asimismo, el Govern solo contabilizó en las últimas 24 horas 232 nuevos positivos confirmados por test PCR, un drástico descenso respecto a los datos del sábado, cuando notificó 1.712 casos. Contabilizando los positivos detectados por todas las pruebas, Salut notificó este domingo un total de 289. Incorporando los datos del fin de semana, los test PCR ya han confirmado 136.290 positivos en Catalunya desde el inicio de la pandemia: 161.005 contando todas las pruebas.

La Generalitat también informó ayer de 12 fallecidos en las últimas 24 horas (el sábado fueron 9), lo que eleva a 13.305 la cifra total de víctimas mortales provocadas en Catalunya por el coronavirus: 8.089 en hospital o centro sociosanitario, 4.187 en residencia, 841 en domicilio y 188 que no son clasificables por falta de información.

Los últimos datos epidemiológicos facilitados por el Departament de Salut también indican un ligero incremento de la presión hospitalaria: ayer había 777 pacientes infectados de Covid-19 ingresados en centros sanitarios catalanes, 38 más que el sábado, cuando eran 739. La presión

en las UCI se mantiene, sin embargo, idéntica pues este domingo eran 137 las personas ingresadas en unidades de cuidados intensivos, las mismas que el día anterior.

En la comarca del Barcelonès se han contabilizado 60.180 casos confirmados acumulados de coronavirus desde el inicio de la pandemia, con 5.509 muertes, mientras que actualmente hay 226 pacientes ingresados -42 de ellos en la UCI-: el riesgo de rebrote es de 269,80, muy superior a la media de Catalunya.

No ocurre lo mismo en otras comarcas del área metropolitana de Barcelona, como el Vallès Occidental o el Vallès Oriental, donde el riesgo de rebrote se situaba aver en 149.71 y 165,33, respectivamente.

Andalucía es otra de las comunidades que ayer actualizó sus datos epedemiológicos y notificó 788 nuevos positivos, un notable descenso respecto a los 1.526 del sábado: desde el pasado martes la región había superado el millar de contagio todos los días.

Por su parte, la Conselleria de Salud de Baleares informó de 101 nuevos contagios en las últimas 24 horas, 50 menos respecto al sábado, mientras que aver no registró ningún nuevo fallecimiento. En el País Vasco, en cambio, los contagios



20M.ES/CATALUNYA Consulte las últimas noticias

de la evolución de la pandemia de Covid-19 en Catalunva.

aumentaron ayer hasta los 479 frente a los 398 del día anterior.

Pero la pandemia no solo avanza en España, pues los casos globales de Covid-19 se elevaron ayer a 32,7 millones, mientras que las víctimas mortales alcanzan las 991.224, de acuerdo con las estadísticas de la Organización Mundial de la Salud (OMS). En la última jornada se contabilizaron más de 316.000 positivos, la segunda cifra más alta en lo que va de pandemia, y 5.700 muertes, por lo que se teme que se supere la barrera del millón de fallecidos este martes. América suma 16,2 millones de casos, el sur de Asia 6,7 millones y Europa 5,6 millones, por lo que esas tres regiones concentran más del 85% de los contagios mundiales.

El regreso de españoles a Wuhan bajo un férreo control

Algunos de los repatriados en enero de la ciudad origen de la Covid vuelven a China, que da por superada la pandemia

ARACELI GUEDE

Siete meses y medio después de que fueran repatriados, ocho de los trabajadores españoles del Wuhan Three Towns F.C. han vuelto a China. De allí salieron pensando que dejaban atrás un virus que había obligado a cerrar una ciudad de once millones de habitantes y crevendo que la llegada a Madrid les ponía a salvo. El mundo empezaba a conocer los estragos de una enfermedad que en el gigante asiático se había cobrado entonces un centenar de vidas. La palabra coronavirus comenzaba a resonar en todo el planeta, pero pocos imaginaban que

sus consecuencias serían tan devastadoras.

«Creo que hemos sido los únicos españoles que viniendo de fuera estuvimos en cuarentena en un hospital. Las primeras PCR que se hicieron en España nos las hicieron a nosotros. Todas fueron negativas. Las de los once de nuestro proyecto y las de los otros diez que fueron repatriados. Es cierto que comentamos que mucha gente había salido de Wuhan y de China hasta el 23 de enero [día que la ciudad fue aislada] y que por estadística podía pasar que el virus se extendiera, pero no al nivel que ha ocurrido ni mucho menos. No pensamos que la pande-

mia podía ser tan global ni que podía dejar los fallecidos que por desgracia ha dejado», recuerda Pedro Morilla en una conversación telefónica con 20 minutos.

Él es director deportivo de un club que cuenta con una veintena de compatriotas en la plantilla, algunos de los cuales lograron marcharse de Wuhan antes de que fuese sellada. Todos tienen la idea de reincorporarse a sus puestos pero aquellos a los que se les ha caducado el visado de residencia en este tiempo están a la espera de una carta de invitación del Gobierno local para poder hacerlo.

«La decisión de volver siempre ha estado encima de la mesa. En cuanto la situación en China se estabilizara nosotros estábamos a disposición de la empresa para regresar. No ha sido posible hasta ahora porque la frontera estaba cerrada a los extranjeros. Se abrió en agosto para quienes tuvieran visado de residencia y de trabajo en vigor y cumpliesen todo un protocolo», cuenta Pedro. El proto $colo\,al\,que\,se\,refiere\,pasa\,por\,un$ proceso burocrático ante las autoridades chinas en España y el sometimiento a una PCR tres días antes de volar.

Este sevillano y sus siete compañeros aterrizaron en Shanghái el 13 de septiembre y antes de que abandonaran el ae-

ropuerto se les realizó una segunda prueba diagnóstica, les cogieron los datos y les asignaron QR identificativos: «Así saben dónde has estado v si hav algún brote, las personas con las que has tenido contacto».

Una vez efectuados esos trámites, el pasaje fue distribuido por los hoteles que el Gobierno chino tiene concertados, y cuyo coste corre a cargo de los viaieros, porque un férreo confinamiento de catorce días forma parte de las condiciones que quienes llegan al país deben cumplir antes de poder circular por él. Pedro y su equipo han estado en el mismo pero sin poder verse. Alojados en estancias individuales, de las que no podían salir, les han suministrado tres comidas al día, un kit de limpieza, y sábanas y toallas cada vez que lo han solicitado. Este periodo, que han afrontado con «paciencia y tranquilidad», finalizó ayer. Tras dar nuevamente negativo en Covid, el grupo pudo viajar a Wuhan.

«Las medidas que han tomado, tanto para la entrada en el país como para los ciudadanos que están aquí, son estrictas pero lo que se consigue con ello



20M.ES/CORONAVIRUS Puedes consultar más información sobre la Covid-19 a través

de nuestra página web 20minutos.es



Morilla (dcha.) y sus compañeros del Wuhan Three Towns. CEDIDA

es paliar totalmente la pandemia. A este respecto, ahora mismo se está más tranquilo en China que en otros países», apunta el director deportivo. «¿Que incluso en España?», le preguntamos, a lo que responde con franqueza: «Sí, España es uno de esos países donde la situación no termina de controlarse. Hay espejos donde poder mirarse. Yo no soy político pero hay gobiernos que han optado por un control más severo, sobre todo de las llegadas y de los test masivos a la población. Así puedes identificar claramente dónde están los focos».

Desde hoy estos profesionales podrán retomar de forma presencial un proyecto del que gracias a las nuevas tecnologías no se han desvinculado pese a haber estado a miles de kilómetros. Aquel 31 de enero llegaron a España con la esperanza de que la situación en China se arreglara. Ahora retornan para «seguir perfeccionando a futbolistas y a entrenadores chinos» y esperan hacer una vida lo más normal posible, pero sin duda con la mirada puesta en su tierra: «Nos toca volver a trabajar aquí pero con el trago de dejar a familiares, amigos y compatriotas en circunstancias preocupantes. Queremos que se solucionen pronto, como parece que se han solucionado aquí». •



La coalición tendrá que explicar el veto al rey en Barcelona

OPOSICIÓN PP, Vox y Cs preguntarán al Gobierno por la ausencia del monarca en Barcelona PODEMOS Pide una reforma legal sobre el control del Gobierno a los discursos del rey PSOE Ábalos matiza a sus socios y pide «no poner en cuestión el régimen constitucional ni generar división»



emilio.ordiz@20minutos.es/@EmilioOrdiz

El veto al rey Felipe VI en el acto en Barcelona de entrega de despachos a los nuevos jueces cerca al Gobierno de coalición. Esa es la conclusión que se saca después de ver cómo ha reaccionado la oposición al asunto. PP, Vox y Ciudadanos pedirán explicaciones al Ejecutivo en el Congreso de los Diputados. En concreto, los populares ya han registrado una batería de preguntas escritas sobre este te-



El ministro de Justicia, Juan Carlos Campo, en el Congreso. E

ma, que centrarán su interpelación. Será la propia portavoz del grupo popular, Cuca Gamarra, la que se dirigirá al Gobierno.

Gamarra quiere que sea el ministro de Justicia, Juan Carlos Campo, quien responda de su «gestión política» y la defensa que hace «del Estado de derecho y del orden constitucional», aunque es el Gobierno el que decide cuáles de sus miembros se ocupan de las distintas iniciativas que se registran para la sesión de control. En cualquier

«La figura del rey tiene una enorme dimensión constitucional y política, y su presencia tiene un significado simbólico»

CARLOS LESMES
Presidente del CGPJ, tras el veto al rey

caso, la interpelación dará lugar a una moción que será debatida la semana del 12 de octubre, una iniciativa que el PP puede utilizar para que el pleno se pronuncie sobre el veto al jefe del Estado. Desde Génova aseguran que la posición de la coalición va en contra del «juramento a la Constitución» que los cargos hicieron al tomar posesión.

Vox, por su parte, aspira a que Campo responda por la ausencia del rey en el acto de Barcelona. «¿Por qué el ministro ha impedido la presencia del rey en el acto de entrega de despachos a los jueces de la 69.ª promoción?», reza la pregunta que ha registrado la formación de Santiago Abascal para el titular de Justicia.

Ciudadanos también se ha puesto frente a la actitud del Gobierno, y pedirá comparecer en el Congreso al ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, v a los «ministros que han atacado al rey» por este asunto. Los naranjas incluyen en ese grupo principalmente al vicepresidente segundo, Pablo Iglesias, y al ministro de Consumo, Alberto Garzón. Este último acusó al monarca en las redes sociales de «maniobrar contra el Gobierno» por la llamada que le hizo al presidente del CGPJ, Carlos Lesmes, para decirle que le hubiera «gustado» estar en el acto en

la Ciudad Condal. En Podemos la postura es bien diferente. La formación morada va a plantear una reforma legal en el Congreso para que se impida por ley que el rey pueda dar discursos sin el aval del Gobierno, aunque en la práctica ya sucede. Eso sí, el ministro de Transportes, José Luis Ábalos, ha matizado la postura de sus socios. Pide «no cuestionar el orden constitucional ni generar división respecto a ninguna institución del Estado» porque «todas representan la unidad del país».



Cada vez más cerca...



Por **Manuel Mostaza Barrios** Politólogo y Director de Asuntos Públicos de Atrevia

esde que comenzó la pandemia, el PSOE no logra superar el techo del 26% de apoyo, lo que limita sus posibilidades de repetir victoria electoral; si a ello le sumamos el 24% que por primera vez alcanza el PP, el resultado es que la horquilla entre ambos es cada vez más estrecha. Estamos cerca, por lo tanto, de seguir así la tendencia, de hablar de un empate técnico entre ambas formaciones. Solo populares y Ciudadanos mejoran sus expectativas en este barómetro y ello se debe, en gran medida, a que son los que más incrementan la fidelidad entre sus votantes respecto a junio -casi cuatro puntos los populares, casi seis los de Arrimadas-. El resultado es que los dos partidos que gobiernan en Moncloa se dejan entre ambos casi cinco puntos desde las elecciones de noviembre, que es casi el porcentaje que incrementan entre PP y Ciudadanos.

Quizá esta caída está relacionada con la mala imagen que los españoles tienen de la gestión que el Gobierno está haciendo de la crisis y de esta (aún incipiente) segunda ola; una valoración que baja entre sus propios votantes respecto a junio y que es suspendida sin paliativos por el conjunto de la ciudadanía hasta obtener el dato más bajo desde que este periódico empezó a medir en marzo dicha valoración. No es raro, por lo tanto, que la mayoría de los españoles crean que su gobierno autonómico gestionaría mejor la crisis que el Gobierno de Pedro Sánchez.

Dos notas para terminar: fruto de décadas de mala pedagogía por parte de nuestras élites, los españoles seguimos viendo a Bruselas como un lugar al que ir a pedir. como si fuera terreno aieno v nosotros no formáramos parte del club. Viendo la Unión como si fuera un juego de suma cero (o gano o pierdo), gran parte de la ciudadanía cree que el presidente ha sido débil negociando allí las ayudas, habiendo conseguido menos ayudas «de las que nos correspondían» (¿?).

Finalmente, en lo que hace a los Presupuestos, los españoles quieren que Ciudadanos sea la pareja de baile del Gobierno para aprobarlos. Y, por cierto: casi nadie quiere a EH Bildu en esa fiesta. Haber dejado de matar no implica que, de repente, todos los votos sean iguales: dejar de dar miedo es una cosa. Ser respetable es otra muy diferente. ●



HISTORIAS CON FOTO

Se eleva la tensión en el Cáucaso

El Cáucaso está bajo la sombra de la guerra. Azerbaiyán y Armenia reactivaron ayer sus enfrentamientos en la convulsa región de Nagorno-Karabaj, con una ofensiva que ambos han atribuido al contrario, lo que ha llevado a ambos países a declarar la ley marcial. El Ministerio de Defensa armenio informó ayer de «graves pérdidas» en los combates, con en torno a 16 militares muertos y más de un centenar de heridos. Azerbaiyán, por su parte, aseguró haber «liberado» varias poblaciones de la región. La OTAN y la UE han llamado al cese de las hostilidades.

EMILIO ORDIZ



Varios tanques del ejército armenio disparaban, ayer, en la zona de Nagorno-Karabaj. EFE

20

Queda en libertad el etarra Rufino Arriaga

El preso de ETA Rufino Arriaga Arruabarrena quedó ayer en libertad tras abandonar el centro penitenciario de Sevilla II, donde ha cumplido condena por haber pertenecido al comando Madrid de ETA entre los años 1995 y 1997.

El Congreso decide si abre el proceso para reformar la ley mordaza

El Congreso decidirá mañana si acepta tramitar una proposición de ley del PNV de reforma de la Ley Orgánica de Seguridad Ciudadana (conocida coloquialmente como ley mordaza) impulsada por el PP en la etapa de Jorge Fernández Díaz. Se trata de una iniciativa sobre la que la Cámara ya trabajó hace dos legislaturas pero que nunca llegó a ver la luz.

El PP quiere un IVA superreducido para el turismo hasta 2021

El PP defenderá mañana ante la Comisión de Hacienda del Congreso una proposición no de ley para establecer un IVA superreducido en las actividades turísticas durante este año y el siguiente con el fin de amortiguar la caída de la facturación en el sector por la pandemia de Covid-19. Este IVA, al 4% de la base imponible, se aplica a productos básicos.



TROBA EL TEU ESPAI PER GAUDIR DE LA VIDA



AQ LLEVANT

Habitatges de 2 a 4 dormitoris Des de 210.000 €*

♥ Viladecans



AQ VALLÈS

Habitatges de 2 a 3 dormitorisDes de **149.281 €***

♀ Santa Perpètua de Mogoda



AQ LES ARTS

Habitatges de 2 a 4 dormitoris Des de **233.910 €***

♀L'Hospitalet de Llobregat



AQ SANT CUGAT

Habitatges de 4 dormitoris Des de 750.000 €* • Sant Cugat del Vallès



AQ URBAN FIRA

Habitatges de 1 a 4 dormitoris Des de 156.371 €*

Q Barcelona



AQ JARDINS DEL FORUM

Habitatges de 2 a 4 dormitoris Des de **293.000 €***

Q Sant Adrià del Besós



Protesta de periodistas el jueves pasado en Veracruz, México, por el asesinato de un compañero. M. VICTORIA/EFE

#WorldNewsDay

El periodismo de calidad se reivindica hoy en el Día Mundial de las Noticias

20MINUTOS

actualidad@20minutos.es/@20m

Periodistas y medios de comunicación de todo el mundo celebran hoy el World News Day, el Día Mundial de las Noticias, reivindicando en todo momento el papel que desempeña el periodismo de calidad en el mantenimiento de los valores democráticos. El lema es *Real News Matters, Las noticias reales son importantes*.

El Día de las Noticias es una celebración impulsada desde hace tres años desde la Fundación Canadiense de Periodismo (CJF), el Foro Mundial de Editores y la Asociación de Periódicos y Editores de Noticias (WAN-IFRA). Esta última entidad, presidida en la actualidad por Fernando de Yarza López-Madrazo, presidente de Henneo, representa a más de 18.000 publicaciones, 15.000 páginas web y más de 3.000 empresas de 120 países. La celebración, que cuenta con el apoyo de Google News, está dedicada a destacar el valor del periodismo de calidad en una época de desinformación.

Brian Stelter, corresponsal jefe de medios de comunicación
de CNN Worldwide y presentador del programa semanal
Reliable Sources, actuará como
padrino de la celebración, en
una transmisión por internet
que podrá seguirse en todo el
mundo. Será hoy a las 19.00,
hora de la costa este norteamericana (01.00 del martes, hora española).

DOS PROTAGONISTAS

ESPECIALESEn el acto se escuchará un

mensaje de Anthony S. Fauci, director del Instituto Nacional de Alergias y Enfermedades Infecciosas de Estados Unidos y uno de los cerebros que más activamente está luchando Medios de todo el mundo respaldan su lema, 'Las noticias reales son importantes'

contra la pandemia en todo el mundo.

Habrá otro mensaje especial, el de Maria Ressa, cofundadora y editora ejecutiva de la web de noticias filipina *Rappler*, que se encuentra en prisión.

Ressa fue condenada en junio pasado por difamación, en una polémica sentencia que observadores de todo el mundo consideran que está relacionada con sus críticas al presidente de Filipinas, Rodrigo Duterte, y que es un intento de silenciarla, a ella en particular, y a los medios de comunicación en general. Ressa conversará con Kris Reyes, reportera de ABC7 News.

«Sabemos que hay hambre de noticias e información fiable –aseguraba hace unos días Brian Stelter–. Así que tenemos una tarea duradera: seguir trabajando duro para contarla. El Día Mundial de las Noticias es una valiosa oportunidad para rendir homenaje a las personas que están ganando la batalla por la verdad».

Las principales organizaciones de medios de comunicación han querido participar en la edición de 2020 del Día de las Noticias compartiendo en la página web oficial de la celebración (https://worldnewsday.org) algunos de los artículos y reportajes de impacto que han publicado a lo largo de los últimos meses. Son historias muy diferentes sobre acontecimientos de los cinco continentes pero que demuestran que 'Las noticias reales son importantes'. •

20MINUTOS CON...

Maite Pagaza «Uno de los principios de la democracia es el pluralismo»

Justo hoy se celebra el Día Mundial de las Noticias y la UE ha abierto un nuevo camino para la lucha contra la desinformación y las noticias falsas. El Parlamento Europeo ha creado una Comisión específica para ello y la eurodiputada de Ciudadanos, Maite Pagaza, explica a **20minutos** los retos que hay por delante, ade-

más, en un contexto de crisis como el actual. La eurodiputada avisa de los riesgos que se viven ante una desinformación que aprovecha las «debilidades» del sistema y advierte, además, de que combatirla es una forma de preservar la democracia. La UE tiene en esto uno de los principales objetivos de la legislatura, tal como explica la propia Pagaza.

De hecho, a este mismo asunto se refirió hace un par de semanas la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, en su discurso en la Eurocámara por el debate sobre el Estado de la Unión.

Estamos en plena pandemia y en plena crisis, ¿es este un escenario propicio para la desinformación? Sí, porque la desinformación maliciosa aprovecha debilidades. Quienes buscan intoxicarnos planifican y estudian el perfil psi-



Maite Pagazaurtundúa es diputada de Ciudadanos en el Parlamento Europeo y forma parte de la Comisión Especial de Desinformación.

cológico de las sociedades. Uno de los expertos en esta materia, Javier Lesaca, ha estudiado cómo detectan personas susceptibles de creer patrañas seudocientíficas y después, a los enganchados a esas falsedades les promueven discursos de odio. Los pueden convertir en soldados esclavos en las redes convertidas en tablero de juegos siniestros, sin que se den cuenta.

¿Peligra la democracia por culpa de las noticias falsas? No hoy, no mañana, pero si la mayoría de nosotros termina creyendo que lo más importante de su identidad social es compartir la intolerancia hacia otros, ese día estará agonizando. Uno de los principios de la democracia es el pluralismo ideológico y los estrategas de la desinformación maliciosa saben que ya no hacen falta cañones para terminar con la democracia.

¿Cómo se debería luchar contra ellas? Con transparencia en la red, para que no se escondan, con reglas de juego claras, con avances en el sistema de verificación de fuentes. Desenmascarando el juego malicioso.

¿Considera que ahora mismo, en tiempos de crisis, las redes sociales suponen un riesgo para la desinformación? Las redes sociales sirven para lo mejor y para lo peor. Permiten, sí, estrategias masivas e industriales de intoxicación y hostilidad.

¿Qué espera de la Comisión recién creada en el Parlamento Europeo? Que estudiemos tanto las injerencias extranjeras como los demás aspectos de estas actividades, incluyendo, esto es muy personal, la formación humanística: la cultura, el arte, el pensamiento articulado y la creatividad son un gran antídoto. • E. O

Juan Molas «El turismo agoniza; no hay economía sin sanidad ni sanidad sin economía»

20MINUTOS CON...

Molas es el presidente de la Mesa del Turismo y expresidente de la Confederación Española de Hoteles y Alojamientos Turísticos (Cehat)

PABLO SEGARRA

pvsegarra@20minutos.es/@SegarraPablo

Juan Molas analiza para 20minutos la situación «catastrófica» para el sector y carga con dureza contra los políticos. ¿Cuál es el impacto de la Covid-19 en el sector, en pérdidas económicas? Enorme. Hasta agosto las pérdidas alcanzaban los

90.000 millones de euros y podemos acabar el año en 120.000 millones. En la anterior crisis del 2007 al 2013, la de Lehman Brothers, el sector bancario español recibió una inyección pública de 60.000 millones para salvarlo. Nosotros acabaremos en el doble de pérdidas y no por errores propios. ¿Cuántos puestos de trabajo se podrían perder a final de año? El sector turístico representa el 13% de la población activa. El segundo tras el comercio. Damos empleo a tres veces más de personas que la automoción. Actualmente, hay un millón de personas del sector turítico que no están trabajando. Nuestra estimación es que, sin los ER-TE, el desempleo en el sector podría dispararse en 1.5 millones de personas. Por ejemplo,

hay 9.500 agencias de viajes en España y, de ellas, 5.000 están cerradas desde el 14 de marzo. En cada agencia hay entre 2 y 5 empleados. Otro dato, hay 270.000 bares y restaurantes, de los cuales hay más de 75.000 cerrados. Para evitar que el desempleo se dispare, los ERTE se deben prorrogar, como mínimo, hasta el 31 de marzo. Además, habrá que bajar impuestos como el IVA, el IAE o el IBI.

¿La clase política está a la altura del desafío? No, lamentablemente. Jamás habíamos vivido una crisis de esta dimensión y los partidos siguen con sus luchas políticas. Discuten sobre temas absolutamente ridículos, en lugar de hacer una llamada a una unidad de criterio y determinación.

¿Cómo ha ido la temporada tu-

rística en verano? Hubo una luz en el horizonte al inicio del desconfinamiento, en el mes de junio y principios de julio, que se apagó completamente con la recomendación de Gran Bretaña, Alemania, Holanda, Bélgica o Austria de no visitar España. En ese momento no se supieron transmitir las enormes medidas de seguridad que se habían realizado, cumpliendo escrupulosamente todos los protocolos de seguridad.

Al menos, hubo movimiento del turismo nacional este verano, que benefició principalmente a Asturias, Cantabria, el Pirineo y algunas zonas de Castilla y León. No obstante, el volumen que representa en el turismo nacional es limitado en comparación con el turismo de sol y playa, que ha sufrido un mazazo, sobre todo Baleares y Canarias. Falta completar el mes de septiembre, pero el horizonte es muy negativo.

¿Podrá resistir el sector a una segunda oleada de Covid-19 si hay confinamientos o restricciones de movilidad entre provincias? No esperamos que se tome una medida de confinamiento duro en estos momentos. El sector turístico agoniza. No hay economía sin sanidad, pero tampoco hay sanidad sin economía. Esta segunda ola nos tiene muy preocupados. El BIO



<u>Director de hotel</u> <u>con 22 años</u>

Juan Molas (Barcelona, 1952) vive el turismo con pasión. Con 22 años ya asumió la dirección de un hotel. En enero de 2020 fue elegido presidente de la Mesa del Turismo, think tank, en la que participan agencias de viajes, hoteleros, turoperadores y organismos públicos. También preside el Instituto Tecnológico Hotelero (ITH).

gran Madrid es clave a nivel turístico y proyecta la imagen internacional de España.

¿El auge del turismo rural es una de las pocas noticias positivas? No tenemos datos oficiales, pero sabemos que ha ido bien y que probablemente seguirá yendo bien, cosa de la que nos alegramos. Es muy importante en regiones de la zona norte y en Castilla y León. Son importantes desde un punto de vista de vertebración económica y social, ya que vertebran y ayudan a la España vaciada. Ayer fue el Día Mundial del Turismo, ¿hacia dónde debe ir el turismo? Para que el turismo

funcione, en primer lugar es im-

prescindible la seguridad ciuda-

dana y sanitaria. Hemos hecho

«1,5 millones de empleos del sector turístico están amenazados si no se prorrogan los ERTE»

«Este verano el turismo de sol y playa ha recibido un mazazo; el rural sabemos que ha ido bien»

un tremendo esfuerzo para adaptarnos y que el cliente tenga todas las seguridades posibles. ¿Hacia dónde irá? Creo que habrá unos meses en los que seguirá tal y como está ahora, pero a medio plazo habrá cambios importantes. Influirán factores de digitalización y se incrementará la apuesta por la sostenibilidad ambiental. Además, el cliente exigirá calidad y no preguntará «a dónde voy», sino «qué hago» allá donde vaya. •



No somos los más grandes, ni los más populares, ni los más guapos.

Pero sabes que siempre puedes confiar en nosotros.









SENCILLAMENTE SEGUROS

BARCELONA

#TribunalSupremo

Torra afronta una semana decisiva a la espera de que el Supremo le inhabilite



El president de la Generalitat, llegando al acto de entrega de la Creu de Sant Jordi, en Barcelona. EP

JAVIER LÓPEZ MACÍAS

javier.macias@20minutos.es/@23javil

El futuro político de Quim Torra, president de la Generalitat, pende de un hilo. Salvo sorpresas, esta semana el Tribunal Supremo dará a conocer si confirma su inhabilitación durante un año y medio por desobediencia y da por finiquitada la carrera del sucesor de Carles Puigdemont al frente del Govern.

Fue el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC) quien condenó a Torra en enero por no escuchar a la

Junta Electoral Central (JEC) y no retirar, en la campaña de las elecciones del 28-A, una pancarta del Palau de la Generalitat en la que pedía «libertad para los presos políticos», en referencia a los condenados del procés -cuyo indulto comenzará a tramitarse también esta semana-. Cabe recordar que el TSJC tiene abierta otra causa contra el president por un delito similar pero cometido en las elecciones del 10-N, aunque es probable que para cuando condenen a Torra-que se ne-

Supremo comunicará esta semana si confirma su inhabilitación INTERINIDAD Aragonès sería presidente en funciones a la espera de un nuevo

candidato o elecciones

gó a declarar la semana pasada porque la sentencia, a su juicio, «ya está escrita» – este no esté ya en el Palau.

Un discurso similar enarboló en la comparecencia posterior a la vista que tuvo lugar en el Supremo el pasado 17 de septiembre, en la que su defensa definió la no retirada de la pancarta como un «acto político» y no administrativo para intentar salvar la cabeza del presidente. Ya fuera de la sala, tachó de «absolutamente desproporcionado» el juicio y acusó a España de no haber vivido una «revolución democrática que rompiera con la dictadura».

En esa rueda de prensa Torra también confirmó lo que era un secreto a voces: no convocará elecciones antes de ser inhabilitado, como quiere su socio de coalición, ERC. El plan del president pasa por sumir a la Generalitat a una interinidad que dure meses. En la actualidad, solo él tiene el botón nuclear para llamar a las urnas a la ciudadanía catalana. Sin embargo, no lo hará. «Si el Estado español llega al punto de la irresponsabilidad más absoluta inhabilitándome, solo habrá un culpable: él mismo. No seré yo quien en este momento tan crítico del país lo aboque a una carrera electoral irresponsable que paralizaría la administración catalana», declaró.

Así las cosas, si le inhabilitan, el vicepresidente Pere Aragonès asumiría la presidencia en funciones sin las potestades más importantes, pues además de no poder convocar elecciones tampoco podría aprobar los Presupuestos. En paralelo, el presidente del Parlament, debería convocar un pleno para investir a un nuevo presidente, que debería contar con los votos de JxCAT, ERC y la CUP. Eso sí, Torra ha pedido a su partido no presentar candidato alternativo, lo que bloquearía aún más la situación.

Quien sí defiende que haya una nueva investidura es Ciudadanos, partido ganador de las últimas elecciones catalanas, entonces con Inés Arrimadas, hoy líder de la formación, como candidata. Sin embargo, si el partido presenta un candidato estará abocado al fracaso ya que la suma de las formaciones no independentistas no alcanza la mayoría absoluta de 68 diputados.

LAS CLAVES

El futuro del independentismo

Presupuestos. Con la posibilidad de sacar adelante los Presupuestos catalanes descartada, JxCAT y ERC pelean por ser clave en los del Gobierno de Sánchez. El presidente mantiene abierta la vía de diálogo con los republicanos pero también con Cs.

Indulto. Fue un anuncio del ministro de Justicia: esta semana comenzarán a tramitarse los indultos de los nueve presos del procés, aunque eso no significa que se los vayan a conceder. La decisión llegará pasados más de seis meses.

Guerra Puigdemont-PDeCAT. El expresidente, ahora en Bélgica, vive un enfrentamiento con su antigua formación, especialmente con Artur Mas, quien fue su valedor y que ahora ha optado por evitar la unilateralidad. Es más, este último optó hace una semana por no romper el carnet del partido y no sumarse al de Puigdemont.

Con estos escenarios encima de la mesa, sería Torrent el que tendrá la potestad para convocar los comicios en los próximos meses, con enero o febrero como horizonte más probable. El presidente, que dio por hecha la inhabilitación de Torra, ya avanzó la pasada semana que en caso de que no se consiga investir a un nuevo candidato la interinidad de la Generalitat se podría alargar durante 124 días. ●

Un 33% d'absentisme als espectacles de la Mercè

Els tres dies d'activitats culturals amb motiu de la Mercè, amb més de 371 actuacions pels 10 districtes, van acabar ahir amb un Piromusical des de quatre punts a seguir des dels balcons i per televisió.

La celebració, marcada per la pandèmia, i sense grans concentracions de persones per evitar contagis, s'ha desenvolupat «sense cap incident remarcable», va indicar ahir el regidor de Cultura, Joan Subirats. Més de mig milió de persones (570.000) han seguit els actes televisats des del dijous i dissabte gràcies a la Mercè en Obert, emesos per Betevé. Des d'aquest canal s'han retransmès de mitjana 11 actuacions musicals diàries.

De les 100.000 localitats presencials, amb reserva prèvia i mesures de seguretat i distància, s'ha omplert el 65% de l'aforament de mitjana els dies 24 i 26 de setembre. En dies previs, es van esgotar gairebé tots els aforaments, però Subirats



Espectacle de la Mercè en el parc de l'estació del Nord. ACN

va reconèixer ahir «una certa dosi d'absentisme», xifrada en el 33%, que ha portat a cobrir només dos terços de les platees.

Això no ha entelat el fet que s'hagin pogut celebrar totes aquestes activitats. La reserva amb antelació s'ha posat en marxa per primer cop en una Mercè i ha servit com «una prova de foc» que volen repetir a la Biennal de Pensament que tindràlloc a partir del 13 d'octubre.

Del total de localitats gratuïtes posades a disposició dels barcelonins, 45.000 han estat per a muntatges del MAC Festival, 48.000 més per a concerts i 5.000 per a activitats de cultura popular. El top cinc dels es-

pectacles més vistos han estat les actuacions musicals de Tribade, Maria del Mar Bonet, Joan Garriga i el Mariatxi Galàctic, l'Orquestra i Cors del Liceu i la Sra. Tomasa. El concert més seguit per *streaming* va ser el de Maria del Mar Bonet del dia de la Mercè, amb 68.950 espectadors estimats, seguit del de Sabor de Gràcia amb 67.364 i el de Dolo amb 64.365.

Anit, el Piromusical es va poder veure des de quatre punts i per TV3. La banda sonora de l'espectacle estava dedicada als més grans de 60 anys y recopilava temes de Nat King Cole, Josep Guardiola, Salomé, els Sirex o els Mústang. • P.C.



Ansu Fati celebra con sus compañeros uno de sus goles en el Camp Nou. EFE

#LaLiga

L BARCELONA APLASTA Y ANSU FATI ASOMBRA

El estreno de la 'era Koeman' comenzó con goleada al Villarreal, los culés sentenciaron el choque en la primera parte. El joven Ansu marcó dos goles y fue el mejor del partido

R. RIOJA

Tras uno de los veranos más convulsos de la historia del Barça, llegó por fin la ansiada competición con el estreno en partido oficial de Ronald Koeman al frente de la nave blaugrana. En el campo, todos los focos apuntaban a Leo Messi, que finalmente se quedó, pero el protagonismo lo reclamó con su fútbol el hombre (o más bien niño) llamado a ser su sucesor, un Ansu Fati que destrozó al Villa-



BARCELONA - VILLARREAL

Barça: Neto; Roberto, Piqué, Lenglet, Alba; Busquets (Pjanic, m78), De Jong; Messi, Ansu Fati (Dembélé, m70), Coutinho (Pedri, m70): Griezmann (Trincao, m78).

Villarreal: Asenjo; Gaspar, Torres, Albiol (Mori, m83), Estupiñán; Coquelin (Triguero, m46), Parejo, Chukwueze (Kubo, m74), Moi; Moreno (Bacca m83) y Alcácer (Iborra, m46).

Goles: 1-0: Ansu Fati (m15); 2-0: Ansu Fati (m19); 3-0: Messi, de penalti (m35); 4-0: Torres, en p. puerta (m45). rreal con una soberbia primera mitad en la que marcó dos goles y provocó un penalti.

Comenzó valiente el conjunto de Unai Emery, presionando muy arriba, pero sin orden, lo que dejó muchos espacios en el centro del campo que aprovecharon a la perfección los medios azulgranas. Al cuarto de hora, una internada por la izquierda de Jordi Alba la remató llegando desde atrás Ansu Fati al primer toque para adelantar a los culés con un gol de auténtico nueve v con una tranquilidad impropia de un joven de solo 17 años.

La exhibición del hispanoguineano no había hecho más que empezar y en una contra bien llevada por Coutinho el balón le llegó a Ansu, que batió de nuevo con maestría la meta defendida por Sergio Asenjo.

El Villarreal no es que se quedara tocado, es que estaba hundido y las ocasiones se sucedían en el área amarilla. Un disparo de Fati lo des-

pejó como pudo Torres y otro de Alba lo repelió Asenjo tirando de reflejos. El tercero estaba al caer y llegó en un penalti cometido, cómo no, sobre Ansu. Agarró el balón en el área, encaró a Mario Gaspar, destrozó al lateral y este le acabó derribando impotente. La pena máxima la lanzó Leo Messi, que cele-

minutos jugó Messi. Se le vio activo y lo intentó todo, pero no tuvo suerte más que de penalti

bró el gol con una tímida son-

El Villarreal pedía a gritos el descanso, y cuando estaba a punto de llegar, recibió otro mazazo. Messi centró al área buscando la entrada de Sergio Busquets desde atrás v Pau Torres, al intentar despejar, se metió el balón en su propia portería para poner el cuarto tanto en el marcador.

La segunda mitad tenía ya poca historia. Apretaba el Villarreal con más corazón que fútbol, especialmente por medio de Gerard Moreno, pero el delantero internacional cavó en un fuera de juego tras otro ante su propia desesperación. Mientras, Messi siguió a lo suyo, generando mucho fútbol pero esta vez sin su habitual efectividad. En medio del carrusel de cambios, en el que Koeman introdujo a Dembele, Trincao, Pjanic y Pedri, el argentino se sacó varios latigazos que se toparon todas las veces con la presencia de un Asenjo acertado.

El marcador ya no se movió pese a una buena jugada individual y potente disparo de Trincao, que se topó con el portero palentino, pero la goleada deja muy buenas sensaciones en el Barça para olvidar todo el terremoto extradeportivo del verano.

tró al campo en el minuto 70 pa-

ra meter una marcha más al par-

tido. En el primer balón que to-

có, el uruguayo sirvió a la perfec-

ción para el madrileño, que batió

a Rui Silva. Ya en el 85, y con el

Atlético gustándose, los papeles

El Sevilla cicatriza su herida en el Carranza

El Sevilla venció ayer al Cádiz por 1-3 en un final trepidante, con dos goles de Munir El Haddadi y del croata Ivan Rakitic en los últimos minutos que desnivelaron el empate que había presidido el marcador hasta acercarse el epílogo.

El Cádiz se adelantó a los 3 minutos de la segunda parte por medio de Salvi Sánchez, aunque los sevillistas, pese a su desgaste físico del pasado jueves en la Supercopa perdida ante el Bayern Múnich, reaccionaron y remontaron con tantos del holandés Luuk de Jong, en el 65, y del hispanomarroquí Munir y el croata Rakitic en los minutos 90 y 94. ● **R.D.**



Brillante remontada

El Levante remontó y se llevó los tres puntos de Pamplona (1-3) en lo que fue el estreno del nuevo Sadar después de cuajar un encuentro brillante que le sirvió para firmar su primera victoria de la temporada ante un flojo Osasuna.

Doblete de Unai López

El Athletic se impuso ayer al Eibar por 1-2 en el derbi vasco que ambos disputaron en Ipurua con dos goles de Unai López que dieron el triunfo a un conjunto vizcaíno que mostró tener más pegada que su rival.

Empate en Zorrilla

El Valladolid volvió a sumar un empate en el estadio José Zorrilla, en este caso, ante un Celta que también acumula ya dos igualadas, después de ver cómo, tras tomar la iniciativa en el marcador, los de Sergio González lo equilibraron con un penalti transformado por Guardiola (1-1).

Morata debuta

Reparto de puntos aver entre la Roma y la Juventus (2-2) en el debut de Álvaro Morata con la Vecchia Signora. Por parte de los capitalinos, Veretout hizo doblete; en la Juventus, los dos goles los hizo Cristiano. Morata apenas tuvo protagonismo v fue sustituido en el minuto 58.

Goleada a Guardiola

Un triplete de Jamie Vardy impulsó ayer al Leicester en el Etihad Stadium, donde arrasó al City de Pep Guardiola por todo lo alto, con una goleada de las que hacen daño (2-5).

Estelar debut de Suárez y goleada del Atlético



ATLÉTICO - GRANADA

El Atlético metió miedo en su debut en la Liga con una espectacular goleada al Granada en la que el gran protagonista fue Luis Suárez. Apenas unos días después de su fichaie, salió en la segunda parte y en poco más de 20 minutos marcó dos goles y dio una asistencia en su estreno con la camiseta roiiblanca

En plena transición de delanteros, con la salida de Morata y la llegada del charrúa, el que no falló fue Costa, que en su primera ocasión mandó el balón a la red.

La presión arriba de los del Cholo comenzó a bajar v el choque fue bajando en intensidad. Aun así, los locales tuvieron la



Luis Suárez en su estreno como jugador rojiblanco. EFE

oportunidad de incrementar su renta después de que Duarte derribase a Joao Félix, ya desatado, en el área. Sin embargo, el meta adivinó el lanzamiento de Saúl.

Apenas había transcurrido un minuto tras la reanudacióncuando Joao Félix volvió a revolucionar el choque con un centro para Correa, que solo tuvo que cruzarla para poner el 2-0. Solo unos minutos más tarde, era él mismo el que incrementaba la cuenta tras recortar a Valleio v rematar pegado al poste.

Súarez va calentaba por la banda, y junto a Marcos Llorente en-

se intercambiaron v fue Llorente el que asistió al exculé, que se estrenó como goleador colchonero con un gran cabezazo. Jorge Molina recortó distancias, pero Suárez no había dicho su última palabra. En el descuento, armó un chut que se estrelló en

el poste, pero atrapó el rechace para culminar su doblete.

R.D.

Elche 0-3	R. Sociedad
Valladolid 1-1	Celta
Valencia 1-1	Huesca
Osasuna 1-3	Levante
Cádiz 1-3	Sevilla
Eibar 1-2	Athletic
Betis 2-3	R. Madrid
Barcelona 4-0	Villarreal
At. Madrid 6 - 1	Granada
Alavés 0-0	Getafe

PRÓXIMA JORNADA
Villarroal Alouás

Villarreal - Alavés
Sevilla - Levante
R. Sociedad - Valencia
R. Madrid - Valladolid
Huesca - At. Madrid
Granada - Osasuna
Getafe - Betis
Eibar - Elche
Celta - Barcelona
Add at Other

			CA	SA			FUE	RA			TOT	ΓAL			
EQUIPO	PT	PJ	PG	PE	PP	PJ	PG	PE	PP	PJ	PG	PE	PP	GF	GC
★ 1 Betis	6	2	1	0	1	1	1	0	0	3	2	0	1	5	3
★ 2 Granada	6	2	2	0	0	1	0	0	1	3	2	0	1	5	7
★ 3 R. Sociedad	5	1	0	1	0	2	1	1	0	3	1	2	0	4	1
★ 4 Celta	5	1	1	0	0	2	0	2	0	3	1	2	0	3	2
▲ 5 Valencia	4	2	1	1	0	1	0	0	1	3	1	1	1	6	5
▲ 6 R. Madrid	4	0	0	0	0	2	1	1	0	2	1	1	0	3	2
7 Getafe	4	1	1	0	0	1	0	1	0	2	1	1	0	1	0
8 Villarreal	4	2	1	1	0	1	0	0	1	3	1	1	1	3	6
9 At. Madrid	3	1	1	0	0	0	0	0	0	1	1	0	0	6	1
10 Barcelona	3	1	1	0	0	0	0	0	0	1	1	0	0	4	0
11 Sevilla	3	0	0	0	0	1	1	0	0	1	1	0	0	3	1
12 Levante	3	0	0	0	0	2	1	0	1	2	1	0	1	5	5
13 Osasuna	3	1	0	0	1	2	1	0	1	3	1	0	2	3	4
14 Athletic	3	0	0	0	0	2	1	0	1	2	1	0	1	2	3
15 Cádiz	3	2	0	0	2	1	1	0	0	3	1	0	2	3	5
16 Huesca	2	1	0	0	1	2	0	2	0	3	0	2	1	2	4
17 Valladolid	2	2	0	2	0	1	0	0	1	3	0	2	1	2	4
▼ 18 Eibar	1	2	0	1	1	1	0	0	1	3	0	1	2	2	4
▼ 19 Alavés	1	2	0	1	1	1	0	0	1	3	0	1	2	1	3
▼ 20 Elche	0	1	0	0	1	0	0	0	0	1	0	0	1	0	3

P	IC	Н	C	H	
	-	_	_		-

J. L. Morales (Levante) lago Aspas (Celta)
Gerard Moreno (Villarreal) Maxi Gómez (Valencia)

QL	JINIELA	
1	Alavés - Getafe	X
3	Atlético - Granada	1
3	Betis - Real Madrid	2
	Eibar - Athletic	2
5	Cádiz - Sevilla	2 2 2
6	Osasuna - Levante	
7	Valencia - Huesca	X
8	Valladolid - Celta	X
9	Elche - Real Sociedad	2
10	Leganés - Cartagena	1
11	Lugo - Almería	2
12	Ponderradina - Rayo	1
13	Zaragoza - Las Palmas	X
14	Tenerife - Mirandés	2
15	Barcelona - Villarreal M	-0



con Nolito. EFE

OITDA	-	
Tenerife	1-2	Mirandés
Sporting	2-0	Girona
Zaragoza	2-2	Las Palmas
Oviodo	0-2	Fenanyol

Ponferradina 3-0 R. Vallecano Mallorca 1-0 Sabadell
Málaga 1-0 Alcorcón

Lugo **0-2** Almería UD Logroñés 1-1 Castellón

Fuenlabrada 1-0 Albacete

Sporting 9. Espanyol 7. Fuenlabrada **7.** Ponferradina **6.** Leganés **6.** Málaga **6.** Rayo Vallecano **6.** Mirandés 5. Alcorcón 4. Caste llón **4.** Mallorca **4.** Almería **3.** Tenerife 3. Lugo 3. Las Palmas 2. Oviedo **2.** Zaragoza **1.** UD Logro-ñés **1.** Cartagena **1.** Sabadell **0.** Girona **0.** Albacete **0.**

ACB J-3

Zaragoza 88 - 71 G. Canaria

Joventut 64 - 87 R. Madrid Obradoiro **87 - 80** R. Betis Delteco GBC **77 - 90** S.P. Burgos Barcelona 82 - 64 Bilbao B M. Andorra 78 - 81 Unicaja

UCAM 82 - 84 Tenerife Manresa 74 - 82 Valencia B.

CLASIFICACIÓN R. Madrid 3. Obradoiro 3. Barcelona **3.** Baskonia **3.** Tenerife **3.** S.P. Burgos **2.** Valencia B. **2.** Joventut 2. M. Andorra 1. Zaragoza 1. UCAM 1. Manresa 1. Unicaja 1. G. Canaria 1. R. Betis 0. Delteco GBC **0.** Fuenlabrada **0.** Estudian tes **0.** Bilbao B. **0.**

Quartararo, en lo más alto junto a Mir y Rins

El francés ganó en Barcelona en MotoGP para volver al liderato de la general y los españoles lo escudaron en el podio

El francés Fabio Quartararo volvió ayer a lo más alto de la tabla del Mundial gracias a su victoria en el Gran Premio de Catalunva de MotoGP. la tercera de la presente temporada. Junto a él, en el podio acabaron los pilotos españoles de las dos Suzuki GSX RR, Joan Mir y Alex Rins, que supieron gestionar muy bien el desgaste de los neumáticos para llegar hasta las posiciones de podio en las vueltas finales de la carrera.



Joan Mir v Alex Rins, 2.0 y 3.º en el GP de Cataluña. EFE

Quartararo es ahora líder de la categoría reina con 108 puntos, ocho más que el mallorquín Joan Mir, que pasa de la cuarta a la segunda posición del campeonato; mientras que el italiano Andrea Dovizioso, que había llegado a Cataluña líder, se quedó sin puntuar al verse involucrado en una caída junto al francés Johann Zarco y pasó así al cuarto puesto. Valentino Rossi cumplió su gran premio número 350 en Cataluña, donde podía conseguir su podio 200, pero una caída a seis vueltas del final en la curva dos y en solitario le volvió a dejar inédito.

Por su parte, el también italiano Luca Marini sumó su tercera victoria de la temporada en Moto2 y aumenta su ventaia en la general. El mejor español fue Jorge Navarro, cuarto. En Moto3 ganó el surafricano Darryn Binder; el español Albert Arenas no pudo concluir la carrera al verse involucrado en un percance con el británico John McPhee v perdió el liderato del Mundial a manos del japonés Ai Ogura. ●

Bottas triunfa en un gran premio caótico

Hamilton perdió el liderato en Rusia por una sanción y acabó tercero; Sainz, fuera en la primera vuelta por un accidente

R.D.

El finlandés Valtteri Bottas, ganó ayer del Gran Premio de Rusia gracias a una salida caótica con varios incidentes y retrasó la cita del inglés Lewis Hamilton –que perdió el liderato por una sancióncon la victoria 91 con la que igualaría la plusmarca del alemán Michael Schumacher.

Bottas venció gracias a una magnífica salida en la que adelantó al neerlandés Max Verstappen, que acabó en segundo lugar, y remató la jugada apro-



El coche de Carlos Sainz tras sufrir el accidente. EFE

vechando una doble sanción de 5 segundos a Hamilton, hasta entonces líder.

El seis veces campeón mundial hizo dos pruebas de arrancada en la calle de garajes mientras la carrera estaba neutralizada por el coche de seguridad -debido a los accidentes de Carlos Sainz y el canadiense Lance Stroll- una maniobra prohibida por los jueces de carrera, que le condenaron a 5 segundos de penalización por cada una de ellas, 10 segundos que llevaron al traste su carrera, pese a lo cual consiguió acabar tercero. Lewis ve así cómo su ventaja en la general queda recortada a 44 puntos sobre Bottas.

Por su parte, el español Carlos Sainz se retiró tras sufrir un accidente en la primera vuelta. en la que se salió en la curva dos y golpeó su monoplaza con el muro, por lo que rompió el eje delantero izquierdo. Sainz intentó reincorporarse a la carrera sorteando las protecciones, igual que había hecho el piloto neerlandés Verstappen, pero golpeó la rueda delantera izquierda con el muro.

0

HISTORIAS CON FOTO

Alaphilippe es el nuevo campeón del mundo

El francés Julian Alaphilippe se proclamó aver campeón del mundo de fondo en carretera al imponer su clase en la prueba en línea de los Campeonatos del Mundo de ciclismo de Imola/Emilia-Romagna (Italia). Alaphilippe atacó en la última subida al muro de Cima Gallisterna, a unos 12 km de meta, v llegó en solitario. Aleiandro Valverde, octavo, fue el meior español de la prueba. • R.D.



El ciclista francés Julian Alaphilippe levanta los brazos como campeón del mundo. EFE

El Barça tira de recursos en la ACB

El Barça, con la novedad de Cory Higgins en el quinteto inicial, superó al Bilbao Basket por 82-64 en un encuentro marcado por la resistencia bilbaína hasta el tercer cuarto, en el que el bloque azulgrana decantó la balanza a su favor (65-50). La anécdota fue que Nikola Mirotic no anotó ayer.

Lluvia de medallas

España cerró la Copa del Mundo de Piragüismo en Aguas Tranquilas de Szeged (Hungría) con un botín de diez medallas. El equipo nacional remató ayer su actuación con seis podios: un oro en C2 200, con Antía Jácome-Antía Otero; tres platas obtenidas por María Corbera en C15.000. María Corbera-Patricia Coco en C2 200 e Isabel Contreras en K1 500, y dos bronces a cargo de Sete Benavides en C1200 y Paco Cubelos-Iñigo Peña en C21.000.

Estreno en Menorca

Franco Stupaczuk v Sanyo Gutiérrez estrenaron en el Estrella Damm Menorca Open de pádel su palmarés como pareja al imponerse en la final a Fernando Belasteguín y Agustín Tapia, por 6-3 y 7-5. En la final femenina, Ariana Sánchez v Alejandra Salazar se impusieron a Lucía Sainz v Gemma Triay, por 3-6, 1-6 y 2-6.

LA **VIDA** Y LA FORTA

'Patria', adaptación de la novela de Aramburu, llega a la pantalla de la mano de Aitor Gabilondo en una de las producciones más ambiciosas de la televisión española

JANIRE ZURBANO

Aitor Gabilondo se fijó en una sinopsis de Patria colgada en la web de Tusquets cuando aún nadie había oído hablar del libro de Fernando Aramburu. «Por aquel entonces estaba pensando en escribir algo sobre mi juventud en Euskadi», nos cuenta el hombre detrás de éxitos como El príncipe o Vivir sin permiso: «El de Patria me pareció un enfoque interesante».

Acto seguido, pidió que le facilitaran un ejemplar del libro, lo que terminó siendo «un PDF con una letra horrible», ríe al recordar, y pronto decidió que quería trasladar lo que estaba levendo a la pantalla. Él, que había crecido en Donosti en aquellos años 80 marcados por la violencia terrorista, se sintió identificado con los personajes de Aramburu. «Es la historia de varias generaciones que hemos vivido eso. Sin comerlo ni beberlo, nos atravesó este vendaval». De aquel momento recuerda «las conversaciones en voz baja y el impacto emocional que supuso para las personas normales y corrientes, como éramos la mayoría».

La novela reflejaba el conflicto vasco v sus consecuencias en la sociedad a través del viaie de dos amigas divididas por el terrorismo, dos mujeres «comunes» que se vieron arrastradas por el vendaval al que se refie-



Patria es el estreno más esperado de HBO y se dirige a una audiencia internacional. HBO / DAVID HERRANZ

Desde la comedia y el drama

La ficción española, y sobre todo vasca, a menudo se ha aproximado a ETA desde la comedia. ¿Cuesta más desde el drama? «Comedias como Vaya semanita, una genialidad absoluta, ayudan a digerir. Lo que pasa con el drama es que duele, perotambién es liberador. Aunque despacio y condificultades, Patria va hacia la luz», insiste Gabilondo, «Ha habido mucho dolor y el dolor no tiene bando. Hay que seguir avanzando», añade: «La serie también invita a comentar nuestra historia reciente. Con la velocidad a la que va tore Gabilondo, algo que conquistó al creador. «Eso era lo novedoso: Bittori (Elena Irureta) y Miren (Ane Gabarain), dos madres, dos amigas, casi hermanas». Para cuando se hizo con los derechos y empezó a trabaiar en el provecto. Patria va estaba en las estanterías de las tiendas y no tardaría en convertirse en un fenómeno literario: «Era solo un libro y mira ahora».

Varios años, millones de ejemplares vendidos y un retraso por pandemia después, el donostiarra finalmente estrena su adaptación [en HBO España]. Afortunadamente, tal y como confiesa, todo el trabajo que ha supuesto sacar adelante esta ficción le ha permitido distanciarse del 'fenómeno Patria' y las expectativas: «Hay momentos en los que te preguntas a cuánta gente vas a defraudar. Pero mi función es contar historias lo mejor posible y, además, he tenido un equipazo».

También tenía a HBO respaldando esta obra, su estreno más esperado para una audiencia inevitablemente internacional. El autor recuerda divertido cómo ciertos británicos con los que se reunió se sorprendieron con el carácter de las protagonistas: «Decían 'vaya con estas mujeres'. Les expliqué: 'Es un wéstern con señoras. Son duras, pero con chispa'».

La serie arranca con el anuncio del cese de la actividad armada de ETA en 2011, momento en el que Bittori decide volver al pueblo del que huyó tras el asesinato de su marido a manos de los terroristas. Allí se reencontrará con Miren, íntima amiga en el pasado y madre de un miembro de ETA detenido.

Da igual cuántas veces se pronuncien estas siglas; Patria es, ante todo, el viaje de dos viejas amigas. «Para mí no es una serie sobre ETA, sino sobre dos familias atravesadas por unas circunstancias violentas», explica: «Lo que me interesó fue esa ruptura tan fuerte entre dos amigas-hermanas que, además, podrían haber caído en cualquiera de los lados», dice Gabilondo.

El camino que le interesaba transitar tenía como destino un final esperanzador: «Quería mostrar cómo dos mujeres sin formación que toman churros logran con un viaje dolorosísimo sortear obstáculos emocionales y sociales para darse un abrazo y decir: «Hasta aquí».

4 PREGUNTAS A...

Elena Irureta «Vi los capítulos y lloré lo que no había Ilorado»



Da vida a Bittori, la mujer de una víctima de ETA

¿Cómo le llega el proyecto? Fue una sorpresa no solo que me cogieran a mí, sino también a Ane Gabarain y a José Ramón Soroiz, con los que hice la primera serie de ETB, Bi eta bat. Hemos trabajado entre amigos.

Además con unos personajes especiales. Bittori es un regalo. He trabajado dos edades distintas del personaje, con una diferencia de 30 años. dos circunstancias tan difíciles en su vida.

¿Ha sido más duro ver los episodios que rodarlos? Totalmente. Fue un rodaje sencillo, el trabajo fluía, pero cuando vi los capítulos lloré lo que no había llorado.

¿Conoce a muchas 'Bittoris'? Cuando leí el libro me pareció que las mujeres vascas seguían el cliché de 'secas'. La gente a mi alrededor no es así. Trabajamos en darles más humanidad. • J. z.

do en el siglo xxi, tal vez nadie la recuerde en 20 años».

Por Yago García Valga un ejemplo: cuando, en España, una institución hora, con la que está autonómica derrama cayendo, el halo de millones para financiar una prosperidad y superproducción sobre una racionalismo que gesta épica, el resultado será envuelve a los países una bosta como aquella nórdicos tal vez esté Sangre de mayo del director

José Luis Garci.

haciéndose pedazos. Pero, si

por masoquismo o similares

vez baste con revisar la serie

danesa 1864 (disponible en

Filmin y Amazon Prime

Video) y compararla con

otros intentos similares de

relato histórico realizados

en nuestro país.

queremos recuperarlo, tal

Sin embargo, en el país de Hamlet tomaron un conflicto (la Guerra de los Ducados, contra la Prusia de Bismarck) que no le importa a nadie fuera de la Europa del norte y cuyo resultado fue una derrota atroz, se lo encomendaron a un cineasta cuya

trayectoria internacional no ha sido nada del otro jueves (Ole Bornedal) y dieron vía libre para que sus imágenes pusieran a caldo a padres de la patria danesa como el obispo y político Ditlev Monrad. ¿El resultado? Una obra maestra de la televisión.

Bornedal describió su serie como «una historia sobre el abuso de poder», y la verdad es que dio en el clavo, pero los méritos de 1864 no acaban en esa actitud desencantada hacia el patriotismo y sus carnicerías: el show se fija



Jakob Oftebro interpreta a Laust Jensen. IMDB

muy de cerca (saltos en el tiempo mediante) en cómo dicha historia ha seguido determinando la forma en la que los daneses se ven a sí mismos.

Sumemos a todo esto unas escenas bélicas de impresión (aquí los millones tampoco faltaron... pero no hay dudas sobre dónde fueron a parar) y la presencia en el reparto de Sidse Babett Knudsen, Pilou Asbaek y otras luminarias, y tendremos una jova envuelta en barro y sangre. Así sí se hacen las cosas.

CLÁSICOS EN SERIE 1864:

Las patrias siempre mienten

TELEVISIÓN

Un actor, varios pinches, poca cocina y mucha «gastronomía»



'Como Sapiens' se estrena hoy en TVE y ocupa el hueco de 'Bloqueados por el muro', justo antes del Telediario

Nuevo programa de cocina en TVE y con otro ganador de MasterChef Celebrity a la cabeza: el actor Miguel Ángel Muñoz. Como Sapiens se estrena hoy en el hueco pretelediario que deja vacío el concurso Bloqueados por el muro, que presentaba Àngel Llàcer hasta el pasado viernes, y a continuación del espacio, también culinario, de Tamara Falcó y Javier Peña.

No obstante, el intérprete de Upa Dance ha asegurado que este va a ser más bien un programa de «gastronomía» en el que se conversará sobre «cultura, anécdotas, datos concre-

tos» y otros aspectos «alrededor de comida rica».

A su lado estarán la presentadora Tania Llasera, que tratará temas como el aprovechamiento y cómo comer ciertos alimentos; el cocinero Iñigo Urrechu y la actriz Elena Furiase, que se centrará en los platos más típicos. Junto a esta, habrá otros 'reporteros' de excepción como Virginia Troconis, Paloma San Basilio, Celia Villalobos, Fernando Tejero y Carolina Cerezuela.

Entre los invitados, el espacio acogerá a profesionales de la cocina como Martín Berasategui, Pepe Solla, Francis Paniego y Rodrigo de la Calle y a rostros conocidos como los de Carmen Posadas, José Sacristán o Luis Merlo. Se hablará de los productos de temporada, de salud e incluso de buenos modales en la mesa y hasta de literatura.

Cuándo y dónde

I QUÉ VERHOY



Mujer ANTENA 3, 23,00 H

Un encuentro fortuito con Sirin, quien presenció y fue la causante de su supuesta muerte al caer del barco, hace que el pasado de Sarp vuelva para quedarse.



Hit

Hugo tiene que identificar a los alumnos a los que considera los responsables de todos los males del centro para poder aplicar su método, pero necesita convencer primero a los padres.



Navy: investigación criminal LA SEXTA. 02.25 H

Un equipo de agentes del Servicio Naval de Investigación Criminal estudia los crímenes que guardan relación con personal de la Marina o de cualquier estamento naval.



'Fast and Furious 5'

En Río de Janeiro, el exconvicto Dom Torretto y el expolicía Brian O'Conner unen fuerzas en contra de un corrupto hombre de negocios aue los auiere ver muertos.



'Primer ministro'

LA SEXTA, 22,30 H

El primer ministro belga, su mujer y sus hijos son secuestrados unos minutos antes de que comience una importante visita diplomática del presidente de FF UU.



PARAMOUNT NETWORK. 23.49 H Príncipe de los ladrones. El príncipe Juan aprovecha la ausencia de su hermano para imponer su tiranía. Un noble fugitivo se unirá a los campesinos oprimidos para luchar contra él.

VARIOS



DOCUMENTAL La reina de la caza

Las sabanas de acacias de África son el hábitat en el que vive un felino moteado famoso por su elegancia y su velocidad: el guepardo.



PROGRAMA Samanta y la vida de...

CUATRO, 22,50 H

Samanta Villar se adentra en la vida y el pasado de Ágatha Ruiz de la Prada. Juntas visitarán los lugares que han marcado la vida de la diseñadora.



Callejeros

BE MAD. 16.55 H

El equipo de reporteros de Callejeros viajeros visita en esta ocasión Lisboa en un viaje por su cultura, su historia, sus playas y, cómo no, sus azulejos.

Por Amalia de Villena

Aries Te despejará bastante la mente saber que puedes acceder a formar parte de algo que te interesa mucho de cara a tu futuro. Quizá sea alguna clase de control o poder que te va a facilitar mucho las cosas a partir de ahora.

Tauro Quizá nunca antes habías pensado en las posibilidades que tenías de hacer las cosas de una manera más individual v no tan dependiente de otros y ahora vas a descubrir las oportunidades. Examina las ventaias.

Géminis Hay ciertas novedades que te dejarán un sabor de boca raro, pero que te van a venir muy bien en cuanto las asumas. Si muestras un ánimo colaborador, todo va a ser mucho mejor y estarás más en calma.

Cáncer No pienses más en lo que podías haber hecho y no ha sucedido porque no te llevará a ninguna parte. Debes buscar oportunidades donde las haya, sin dejarte llevar por la melancolía. Busca salidas, las encontrarás.

Leo Hoy vas a brillar mucho en una tarea que a veces te cuesta un poco realizar, quizá porque es de cara al público y te resulta pesada. Lo harás muy bien y, de hecho, puede servir de ayuda a muchas personas.

Virgo No debes realizar ninguna gestión complicada, ya que no va a ser demasiado favorable a tus intereses o vas a tener que esperar demasiado tiempo para ello y tus nervios se pueden alterar mucho. Déjalo para otro día.

Libra Ahora verás cómo se pue de cumplir un sueño o un reto. Vas a saber aprovechar una oportunidad que la vida te brinda y que ni siquiera te habías atrevido a plantearte tan pronto. Pero no temerás a nada y te encantará.

Escorpio No quieras que un conflicto de años se solucione en cinco minutos, y más si tiene que ver con herencias o familia. Debes calmarte y dejarte aconseiar por alguien experto. Escucha bien sus opiniones.

Sagitario Hay alguien que no está dispuesto a escucharte porque está guardando sus espaldas y no le interesa lo que tú opines, por mucha razón que lleves. No te desgastes en una batalla que no vas a ganar

Capricornio Salvarás tu imagen si hoy procuras mostrar más empatía con algunas personas que están cerca de ti y que te han avudado mucho. Debes mostrar más amabilidad y agradecimiento con ellas. Es importante.

Acuario Los temas económicos no van a ser tan boyantes como te gustaría y quizá tengas que bajar el nivel de tus expectativas y renunciar a ciertos lujos innecesarios. Mira todo con objetividad y verás cómo no es tan importante

Piscis No siempre está todo el mundo dispuesto para ti y eso es porque estás demasiado en tu mundo y no ves las necesidades de los más cercanos o los proble mas que están sufriendo. Mira a tu alrededor con más empatía.

TOP RADIO...



La música que nos distingue www.topradio.es

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web:



20M.ES/SERVICIOS

06.00 Noticias 24 h. 08.00 La hora de La 1. 13.00 Cocina al punto con Peña y Tamara 14.00 Info territorial

PROGRAMACIÓN

14.10 Como Sapiens **15.00** Telediario 1.

16.15 El tiempo. 16.30 Mercado central 17.15 Servir y proteger. Acacias 38.

19.10 El cazador. 20.00 España directo. 20.30 Aquí la Tierra. 21.00 Telediario 2.

21.52 El tiempo. 22.10 Hit.

23.15 ¿Quién educa a quién?

09.00 El escarabajo verde. 09.30 Aguí hay trabaio. 09.55 Aventura del saber. 10.55 Civilizaciones 11.55 Espacios increíbles 12.45 Cine: Gerónimo.

14.25 Comida al descubierto. 14.50 Muieres aue hicieron historia. 15.45 Saber y ganar.

16.30 Documentales 19.05 Jaime por Gran Bretaña. 19.55 Cocina verde.

20.45 Vecinos del mar. 21.10 Espacios increíbles Montalbano

ANTENA 3

06.00 Minutos musicales 06.15 Noticias. 08.55 Espejo público. 13.20 Cocina abierta.

13.45 La ruleta de la suerte. 15.00 Noticias 15.45 Deportes. 16.02 Tu tiempo.

16.30 Amar es para siempre.

17.45 Ahora caigo 19.00 iBoom! 20.00 Pasapalabra 21.00 Noticias 21.30 Deportes.

21.35 El tiempo. 21.45 El hormiguero. 23.00 Mujer.

CUATRO

07.30 Mejor llama a Kiko. 08.00 ¡Toma Salami 08.35 El bribón. 09.30 Alerta cobra.

13.10 MYHYV. 14.10 El concurso del año. 15.10 Deportes.

15.45 El tiempo. 15.50 Todo es mentira 17.35 Cuatro al día. **20.45** Deportes.

20.55 El tiempo. 21.05 First dates. 22.50 Samanta y la vida de... 00.20 La vida con Samanta.

02.40 Callejeros.

03.15 Puro Cuatro

TELECINCO 06.30 ¡Toma salami!

07.00 Informativos. 08.55 El programa de Ana Rosa. 13.30 Ya es mediodía 15.00 Informativos

15.40 Deportes 15.50 El tiempo. 16.00 Sálvame limón. 17.00 Sálvame naranja. 20.00 Sálvame tomate.

21.40 El tiempo. 21.55 Deportes. 22.00 Idol Kids. 00.50 Idol Kids.

21.00 Informativos

Momentazos. 02.35 El horóscopo. 02.40 La tienda en casa

LA SEXTA 06.00 Minutos musicales.

07.30 Aruser@s: previo. 09.00 Aruser@s.

11.00 Al rojo vivo: previo. 12.30 Al roio vivo. 14.00 La Sexta Noticias. **14.35** Deportes.

15.10 El tiempo. 15.45 Zapeando. 17.15 Más vale tarde.

20.00 La Sexta Noticias. 20.30 El tiempo. 21.00 La Sexta Deportes.

22.30 El taquillazo: Primer ministro 00.55 Cine: La fuerza

21.30 El intermedio.

02.25 Navy

06.00 Noticies 3/24 07.30 TN Matí. 08.30 Els Matins 11.00 Planta baixa

13.55 Telenotícies comarques. 14.30 Telenotícies migdia.

15.40 Cuines: Amanida de búrgul. 15.56 Com si fos ahir.

16.32 Tot es mou. 20.15 Està passant. 21.00 Telenotícies vespre

22.07 Merlí: Sapere Aude 22.55 Al cotxe. 23.45 Quan arribin els

00.10 Més 324

Por Nani

OPINIONES

I HOY FIRMA

Joaquim Coll Caminando hacia el desastre

entrega de despachos a los nuevos jueces en Barcelona se salda con un destrozo institucional sin precedentes. Que el Gobierno no le haya autorizado a trasladarse a la capital catalana -aun suponiendo las mejores intencionesha sido un error político monumental. No se sabe bien cuáles eran los motivos puesto que solo se han esgrimido excusas contradictorias, razones de «seguridad» y «oportunidad». La vicepresidenta Carmen Calvo dijo, sin más, horas antes, que era una decisión «bien tomada». Ante tal secretismo, la derecha se ha lanzado a degüello acusando

La derecha se ha lanzado a degüello acusando a Sánchez de satisfacer a los independentistas

No puede dar lecciones de constitucionalismo quien, como el PP, se niega a renovar el CGPJ

a Pedro Sánchez de vetar al monarca para dar satisfacción a los independentistas, con los que está negociando los Presupuestos, y también a sus socios de Podemos, que buscan en el republicanismo una bandera con la que salir del pozo electoral. El mismo día del acto, el diputado Jaume Asens, que es la mano derecha de Pablo Iglesias en el Congreso, declaraba que «sería fantástico que el rey no volviera nunca más a Cataluña». Y es que, con estos «amigos», quién necesita «enemigos».

Otra versión es la que informalmente se da desde la Moncloa. Ni cesiones a los independentistas ni al republicanismo de Podemos. Se trataba de «proteger» al rey, alejándole de la sentencia que, seguramente hoy mismo, inhabilitará a Ouim Torra, Por eso, su presencia no era aconsejable en un acto conducido por el presidente del CGPJ y del Tribunal Supremo, Carlos Lesmes, valoraban los socialistas.

a ausencia del rey en la Es posible que la prudencia fuese la verdadera razón, pero en democracia la primera regla de la política es «no hagas nada que no puedas explicar», y ni Calvo ni tampoco el ministro de Justicia, Juan

Carlos Campo, han sido capa-

ces de dar una explicación.

Para colmo, que Lesmes haya desvelado una frase de cortesía de Felipe VI en el sentido que le hubiera gustado estar en Barcelona, ha sido tanto un gesto de deslealtad -porque las conversaciones con el jefe del Estado no se revelan- como un feo intento de utilizar su figura contra el Ejecutivo. El desastre se completaba con el tuit del ministro morado Alberto Garzón acusando al rey de «maniobrar contra el Gobierno de izquierdas con el aplauso de la extrema derecha».

 $Todo\,lo\,sucedido\,supone\,un$ peligroso paso hacia la voladura de la arquitectura constitucional. La democracia no es solo ir a votar, exige que los partidos garanticen la calidad, la independencia y el prestigio de las instituciones del Estado, que no pueden ser de nadie. Limitar la presencia del rey en Cataluña es un error de base. Pero tampoco puede dar lecciones de constitucionalismo quien, como el PP, se niega a renovar el CGPJ o el Tribunal Constitucional, Yasí. un día tras otro, caminamos hacia el desastre.

Joaquim Coll es historiador v articulista





Los trapos sucios de Netanyahu



Por Diego Carcedo Periodista

ara todo hay excepciones. Siempre hemos escuchado que los trapos sucios se lavan en casa. Benjamín Netanyahu, primer ministro recalcitrante de Israel, no comparte esta buena costumbre: toda su ropa sucia, lo mismo que la de su mujer, prefiere meterla en maletas y bolsas y llevársela en sus viajes oficiales para que en las residencias oficiales que le asignen los gobiernos se la laven, planchen v desinfecten.

Los primeros sorprendidos, seguramente porque son quienes tienen que redoblar horas para tenérsela a punto, son los empleados de la lavandería de la Casa Blanca. Netanvahu, además de ser el visitante más frecuente, es quien más aprovecha sus servicios. Algún empleado, harto de lavar calzoncillos y bragas de los huéspedes del presidente Trump, se ha chivado a un periodista de The Washington Post.

Fue bajo promesa de secreto y el periódico lo publicó en un reportaje con todo tipo de detalles, excluido, claro, el nombre del confidente que tanto arriesgó su puesto de trabajo. El relato no debió sentar bien en el Gobierno israelí, bastante harto, por cierto, de las trampitas de su jefe y las impertinencias de su consorte, porque la embajada difundió una nota negando a medias la noticia.

Para demostrar que el periódico exageraba, recordó que en el último viaje, muy reciente, por cierto, apenas había dejado unos pantalones y dos camisas para lavar y planchar. No decía nada de ocasiones anteriores. El confidente del Post aclaró que, efectivamente, por primera vez había entregado a la lavandería lo mínimo. Las habituales maletas y bolsas de ropa sucia de varias semanas debió dejárselas olvidadas.





♦ LA VIÑETA

Política estéril

Los ciudadanos estamos muy cansados de las luchas partidistas y conflictos entre administraciones que a diario presenciamos atónitos mientras la pandemia se extiende sin remedio por España. El circo que montaron Sánchez y Ayuso reuniéndose rodeados de banderas para no aportar ninguna solución concreta es una buena muestra de esa política estéril, de mucha foto y escaso mensaje. Y en este caso ni siquiera ha durado demasiado la foto porque Gobierno y Comunidad de Madrid solo tardaron un par de días en volver a enfrentarse. Los dos se pasan la patata caliente en lugar de colaborar juntos en lo que realmente es urgente: frenar la curva de contagios en Madrid. En esas luchas partidistas está seguramente la clave de por qué España vuelve a estar a la cabeza de Europa en contagios de Covid-19. Irene Robles, Madrid



Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). **20minutos** se reserva el derecho de editar o extractar los textos.



Un truco para comer menos es hacerlo en un plato pequeño. Es muy efectivo porque te levantas varias veces a llenar el plato y quieras o no eso ya es ejercicio. @casitodoelrato

@naniopina

Si el domingo madrugas lo suficiente, te da tiempo a quejarte todo el día. @cracacraca

Viajar a la India, encontrarte contigo mismo y fingir que no te has visto. @donchalecos

Para confinar Madrid quiero que, a cambio, cierren el Prat. las playas de Valencia se anexionen a Madrid y que el Real Madrid sea campeón de Liga los 20 próximos años. @Idiazaquso



20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

Directora
Encarna Samitier

Director de Opinión Carmelo Encinas

Subdirectores **Jesús Morales y Raúl Rodríguez**

Redactores jefe Pablo Segarra y Álex Herrera Redes José Mª Martín Camacho

os los derechos reservados. Adicionalmente, a los tos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. e constar, respectivamente, la correspondiente

EDITA 20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): Hortensia Fuentes (directora general), Gabriel González (director Madrid), Mercè Borastero (directora Barcelona) y Rocío Ortiz (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor Mª Benito** Administración **Luis Oñate**

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

mprimen Impresa Norte, S.L.U. Berr Depósito Legal: M-10774-2012

Cancela sin gastos, mejor precio garantizado, seguros especiales...



FANTASTICI TASTICI

2021

EL VIAJE EMPIEZA A BORDO





Si el precio baja te lo igualamos



Hasta 70% de ahorro



de cancelación



Reserva desde solo 30€



Tarjeta Regalo de El Corte Inglés



tiopantes en Viajes El Corte Ingles. Pago en 3 meses: con tu Tarjeta de Compra El Corte Inglés. Financiación ofrecida por Financiera El Corte Inglés, E.F.C., S.A. y sujeta a su aprobación. Consulta condiciones

Niños gratis o grandes descuentos

902 400 454 | 6 🕥 📵 viajeselcorteingles.es





Una sonrisa de ida y vuelta